



Rathaus, Marktplatz 9  
CH-4001 Basel

Tel: +41 61 267 85 62  
Fax: +41 61 267 85 72  
E-Mail: staatskanzlei@bs.ch  
www.regierungsrat.bs.ch

Simon Aeberhard  
Colmarerstrasse 28  
4055 Basel

Basel, 29. März 2022

**Regierungsratsbeschluss vom 29. März 2022**  
**Petition P429 GlockenNachtruhe – Für einen ruhigen Schlaf in Basel**

Sehr geehrter Herr Aeberhard

Der Grosse Rat hat an seiner Sitzung vom 15. September 2022 vom Schreiben 21.5024.02 der Petitionskommission Kenntnis genommen und – dem Antrag der Petitionskommission folgend – die Petition P429 dem Regierungsrat zur abschliessenden Behandlung überwiesen. Zur Petition nimmt der Regierungsrat wie folgt Stellung:

Die Petition fordert eine Reduktion der Glockenschläge und beruft sich auf die Nachtruhe. Für das Anliegen hat der Regierungsrat Verständnis. Kirchenglocken können für einen Teil der Menschen störend wirken. Der Glockenklang wird aber von einem Teil der Bevölkerung auch als ein Stück tönende Stadtkultur sowie «akustische Heimat» empfunden und trägt zur kulturellen Vielfalt der Stadt bei. Auch gilt es festzuhalten, dass der nächtliche Glockenschlag Teil unserer alltäglichen Geräuschkulisse ist.

Der Regierungsrat will daher den Status quo grundsätzlich beibehalten und nur bei Bedarf und im Rahmen einer Einzelfallbeurteilung, d.h. wenn die Glockenschläge in der Nacht als sehr störend empfunden werden, eine Reduktion prüfen. Die Stellungnahmen der Kirchen und Interessengruppen liegen vor. Die Bedürfnisse der Anwohnenden werden in Zusammenarbeit mit den Quartierorganisationen abgeholt.

Wir danken Ihnen für die Kenntnisnahme.

Freundliche Grüsse  
Im Namen des Regierungsrates des Kantons Basel-Stadt

Beat Jans  
Regierungspräsident

Barbara Schüpbach-Guggenbühl  
Staatsschreiberin